

Con jefatura femenina, 3 de cada 10 hogares

(Miriam de Regil)

Jueves, 10 de mayo de 2012

En México, hoy en día las mujeres con hijos cuentan con mayor autonomía, independencia e influencia en la vida pública. A lo largo de los últimos años, los expertos aseguran que las madres contemporáneas han demostrado su capacidad de gestión, administración y solvencia económica.

"Independientemente de su situación conyugal, la participación de dicho sexo es cada vez más activa, y del total de las jefas de hogar con hijos 48.1 por ciento forma parte de la población económicamente activa del país."

De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2010, en el país residen 40.8 millones de mujeres de 15 años y más, de las cuales siete de cada diez (71.6 por ciento) han tenido al menos un hijo vivo.

María de Jesús López Amador, investigadora del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, explicó que actualmente en el país tres de cada diez hogares tiene jefatura femenina, lo cual refleja el aumento de la presencia de las mujeres en la economía y el mercado laboral.

Tan sólo en 1970 la participación era del 17 por ciento, y en 2010 aumentó hasta 39 por ciento.

Por su parte, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) destacó que la aportación de la mujer en la economía es de 47.3 por ciento.

De acuerdo con su situación conyugal, la tasa de participación económica más alta se ubica entre las madres solteras (72.4 por ciento), seguido por las mujeres separadas, divorciadas y viudas (45.7) y las actualmente unidas (37.8).

Datos del INEGI destacan que la tasa de participación económica de las mujeres de 14 años y más con al menos un hijo nacido vivo fue de 43.2 por ciento en el segundo trimestre de 2010, aunque la cifra aumenta a 70.5 por ciento en el caso de las madres solteras.

De acuerdo con López Amador, las entidades federativas que concentran el mayor número de estas familias encabezadas por mujeres son el Distrito Federal, Morelos, Veracruz, Baja California, Guerrero y Colima.

Datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) indican que conforme al tipo de trabajo que desempeñan las mujeres se tiene que dos de cada siete de ellas ocupadas y con hijos (28.1 por ciento) son comerciantes; la cuarta parte (24.4) trabaja en servicios personales, y una de cada seis (17.3) en actividades industriales o artesanales.

En tanto, una de cada cinco (18.5 por ciento) labora más de 48 horas a la semana y tres (66.2) no tienen acceso a las instituciones que proporcionan servicios de salud, lo que indicaría que se desempeña en el sector informal.

Del total de mujeres de 15 a 19 años, 12.4 por ciento ya ha tenido descendencia, porcentaje que se incrementa a 57.2 en las jóvenes de 20 a 29 años y supera el 87 en las mujeres de 30 años y más.

Del segmento de 20 a 29 años con hijos nacidos vivos, expone que 78.5 por ciento tiene dos hijos como máximo y 50.2 por ciento de las mujeres mayores de 49 años procreó cinco hijos o más.